



## QUEJAS DEL VECINDARIO

Días pasados llamábamos la atención de las autoridades acerca del inminente peligro que amenaza en la calle de Elvira una casa contigua á dos colegios, frecuentados por gran número de alumnos. Hoy no podemos menos de insistir sobre ello, á fin de que se evite una horrible catástrofe.

Al señor alcalde debe servir de aviso providencial lo ocurrido ha pocos días en el edificio donde se hallaba instalada la escuela de párvulos, en el cual ha venido al suelo una pared, cuyos escombros hubieran enterrado á muchas inocentes criaturitas, si la Junta local de Instrucción pública, no obrara con energía y previsión.

Hace tiempo que el señor arquitecto municipal declaró en ruina la casa de la calle de Elvira, y no comprendemos porqué no se ha procedido al derribo, pues ante un peligro tan próximo no caben habilidades, ni incidentes dilatorios, creados por el egoísmo.

Sagrados son los intereses individuales; pero son infinitamente más augustos los colectivos, y las autoridades no pueden excusarse, sin incurrir en grave responsabilidad, de velar por ellos.

Ante el peligro de los vecinos, para evitar la horrible catástrofe que tendríamos que lamentar, de hundirse la citada casa á las horas de las clases, toda previsión es poca, y esta solo se demuestra con actos, que corten el peligro.

Hacemos extensivas nuestras advertencias al señor gobernador civil y esperamos que dicha autoridad dará prueba elocuente de su celo, obrando en justicia en la queja que han formulado los vecinos de la calle de Elvira.

Obrar con pasividad, es temerario y EL REGIONAL cumple un deber de humanidad al llamar nuevamente la atención de los que por ministerio de la ley son los llamados á evitar el peligro y á devolver la tranquilidad á los espíritus.

## Lo de Purchena

Por noticias recibidas en los centros oficiales, sabemos que en la madrugada del dia 19 de Enero, fué robada la casa-comercio del vecino de Purchena D. Angel Sanchez Castellón.

El robo consistió en 200 pesetas en metálico, una caja conteniendo dentro 50 pañuelos de seda, otra de galletas, frascos de anís, una caja de cuerdas de guitarra, varias botellas de licor y otros efectos que al principio no pudieron echarse de menos.

Los ladrones penetraron de noche en el establecimiento, abriendo para ello una puerta del mismo.

Durante los primeros días, apesar de las diligencias que por la autoridad se hicieron, no se sabía quienes fueran los autores del robo; pero seguían la pista al vecino Ruperto Vega Prados, que por ser licenciado de presidio y dada su conducta era vigilado constantemente, pues éste sujetó hacia diferentes vías sin rumbo fijo, hasta que en la mañana del 10 del actual el sargento comandante de aquel puesto de la Guardia civil D. Daniel Martinez Pozo y fuerzas á sus órdenes, sorprendieron al Ruperto en su domicilio, en el que se practicó un minucioso reconocimiento.

Este dió por resultado el encontrarse enterrados debajo de tierra, 9 pañuelos de seda, 19 mazos de hilo, una moneda de oro de 25 pesetas y 10 pesetas en plata, todo procedente del robo verificado en la casa de don Angel Sanchez.

Visto Ruperto el aspecto que iba tomando la cuestión, confesó al señor Martinez Pozo que los pañuelos encontrados en su casa, eran efectivamente procedentes del robo ya mencionado; pero que también tenía participación en él sus vecinos.

nos Pedro Rubio Alonso, Pedro García Guevara y José López Cabrone, los cuales deberán tener en su poder diferentes objetos de los robados, puesto que se los repartieron después de llevarlo á cabo.

El Sargento de la benemérita señor Martinez Pozo, en unión de la fuerza, sin pérdida de tiempo y una vez puesto en la cárcel el Ruperto Vega, practicó incesantes diligencias desde el dia 10 hasta el 15 del actual en averiguación del hecho, dando por resultado detener á los sujetos referidos, habiendo encontrado en el retrato de la casa de Pedro Rubio Alonso la lata de las galletas; en el pueblo de Oliva del Rio las cuerdas de guitarra llevadas por Pedro García Guevara, y en el de Tijola un pañuelo de seda, regalado á su novia por el José Lopez Cabrone, siendo todos los objetos de los robados á D. Angel Sanchez, según reconoció el hecho por este señor.

Además la benemérita encontró escondido en diferentes sitios objetos de alguna importancia y otros vendidos por el Ruperto Vega.

Merece aplausos la actividad desplegada por el Comandante de aquel puesto de la Guardia civil, D. Daniel Martinez, para el esclarecimiento del hecho de referencia.

## Sucesos locales

Anoche ocurrió en la calle del Silencio, uno de esos sucesos que producen el terror á cuantos lo presencian.

En una de aquellas casas se hundió el techo de una de las habitaciones y una pared.

El carpintero José Abad y su esposa se salvaron milagrosamente de una muerte cierta, gracias á encontrarse en otra habitación en el momento del hundimiento.

El alcalde de barrio D. José Sampero, que acudió desde los primeros momentos, ha presentado la oportuna denuncia.

Suponemos que las autoridades adoptarán energicas medidas para evitar toda desgracia.

## Política almeriense

Los constantes comentarios que con motivo del nombramiento de un nuevo alcalde venían haciendo entre los políticos locales desde que interinamente se hizo cargo de la presidencia de nuestro Municipio el Sr. González Tamarit, cuyas gestiones beneficiosas para esta capital son de todos conocidas, creímos que cesarían con el precipitado viaje á la corte del digno jefe local de los liberales, D. Pío Abdón Pérez García.

Se dijo que una vez en Madrid el Sr. Pérez García, la real orden del ministerio de la Gobernación nombrando alcalde, no se haría esperar; pero los días se suceden y el consabido nombramiento no llega, cosa que nos hace suponer con fundamento, que el candidato propuesto, no ha sido completamente del agrado del Gobierno, como no lo es, sin duda, de la mayoría de los liberales almerienses, á quienes, como es natural, deberán consultar los encargados de dar solución á este asunto tan debatido.

También con referencia á la Alcaldía, se asegura que el Sr. Pérez García había presentado al Gobierno candidatura unipersonal para este cargo, manifestando al Sr. Sagasta que solo puede responder de su gestión como jefe del partido liberal en Almería, si se nombraba alcalde de esta capital al Sr. Muñoz; cosa que ha venido á herir intimamente á casi todos los que constituyen el partido liberal de la localidad, pues dentro de él se encuentran nuestros dignísimos y de gran respetabilidad, que en distintas ocasiones han ejercido el disputado cargo, con gran satisfacción de todos los almerienses por la honestidad y rectitud con que han cumplido su misión en el Ayuntamiento.

Suceso de verdadera espectación es también la cuestión referente á los candidatos á diputados que encarrilará el Gobierno para que nos representen en las próximas Cortes. Entendemos que muchos y valiosos elementos políticos de la circunscripción, han pedido al Sr. Sagasta y al Sr. Moret que designen para estos elevados puestos á personas que por su ilustración, su elevación de miras, su desinterés, su historia política, su eloquencia y su amor á este país, sean una garantía de la eficacia y bondad de sus gestiones.

Conocido es de todos el descontento que reina en las filas fusionistas, modelo de unión estrecha en los tiempos en que las acudían á nuestro malogrado amigo D. Sebastián Pérez; para poder conciliar las voluntades,

para poder sanar los antiguos lazos, de suerte que todos de acuerdo se esfuerzen por procurar el bien del país, se necesita un tacto exquisito y una gran prudencia al designar los que han de ser nuestros futuros representantes.

Se dice que el nuevo jefe de la política liberal en la provincia D. Agustín Fernando de Laserna, hará breve una visita á esta capital objeto siempre de su mayor efecto, como lo ha demostrado durante el largo tiempo que viene representando en las Cortes uno de los más ricos distritos de la provincia.

Aunque la noticia, hasta ahora, solo reviste los caracteres de un rumor que no se ha confirmado, no podemos menos de congratularnos de la visita de tan ilustre paisano deseando que se realice pronto, pues si en épocas en que sois intervenida en los asuntos referentes al distrito que ha representado, fué un auxiliar poderoso de los Sres. Navarro Rodrigo y Pérez García, en cuantas mejoras se consiguieron para esta provincia, y sabido es de todo el mundo que la inmensa mayoría de ellas se les deben á tan ilustres personalidades políticas; si como decíamos entonces apesar de hallarse alejado de los asuntos políticos relativos á la capital, interpuso sus valiosísimas influencias en todo lo que pudo ser beneficiosa para Almería.

Es de sospechar que ahora, encargado por el Sr. Sagasta de regir los destinos de la provincia durante su permanencia en el poder, sus activas gestiones en pro de esta región den un admirable resultado en las futuras Cortes, pudiendo tocar pronto las ventajas de hallarnos representados por político de tan relevantes datos.

Agenos nosotros á mezquinos intereses de partido, deseosos tan solo de la prosperidad y bienestar de esta comarca, no dudamos en darnos la enhorabuena por la visita del que tan dignamente, en anteriores períodos liberales, ocupó el elevado cargo de Vicepresidente del Congreso, por entender que no se harán de esperar mucho los beneficios resultados de su estancia en Almería.

El Correo, diario de la Corte, llegado anoche, refiriéndose á noticias recibidas de esta capital protestando de los supuestos comités á que hacíamos referencia en días pasados, opina que el Gobierno no autorizará tales manejos por hallarse el Sr. Sagasta convencido de la falsedad de los mismos.

Mañana saldrá de Madrid con dirección á esta ciudad, según se nos manifiesta, el Jefe local de los liberales, nuestro amigo D. Pío Abdón Pérez García.

## LAS CALLES

Con motivo de la abundante lluvia de ayer y hoy, la mayor parte de las calles de Almería se han convertido en barrancos intransitables.

El mal estado del piso, los hoyos y la gran suciedad, hacen que el barrial sea tan grande, que se extienda hasta los sitios adequinados.

Esto dà lugar á que los carrujas y caballerías salpiquen de todo á los transeúntes, salpicándolos hasta la coronilla.

Únase á esto la cantidad de agua que caen de las cañeras en las casas donde aún no hay tubos que recojan las aguas lloviadas y se comprendrá que tener que salir á la calle en días como el de ayer y hoy, constituye un verdadero heroísmo.

Reorganizando y haciendo trabajar bien al cuerpo de la limpieza pública; procediendo al empiedro de barrios que se encuentran en un estado de abandono vergonzoso; obligando á los propietarios á que arreglen las aceras y coloquen tubas de desague, muy otro sería el aspecto de la ciudad y se evitarían las justas quejas del vecindario.

Rogamos encarecidamente al digno Alcalde Sr. Gonzalez Tamarit, se fije en lo que dejamos anotado.

## Escuelas de S. José

La función religiosa que tuvo lugar ayer, en la nueva parroquia de San José, es de las que no deben callarse, por lo que significa y por el bien práctico que representa para la sociedad y la religión.

A las echo de la mañana celebró el Santo Sacrificio de la Misa el Vicario general de la Diócesis, Sr. Ruiz de Velasco en nombre de nuestro estimadísimo Prelado, que muy a pesar suyo se privó del gusto que hubiera tenido haciendo personalmente.

La capilla de San José era insuficiente para contener tanto jóven-

que con el mayor fervor y recogimiento se apresuraban á recibir la Sagrada Comunión por vez primera.

De diferentes edades y oficios se hallaban congregados: bauteros, carpinteros, ajustadores, etc., tomaron parte en tan extraordinario banquete, dando con ello una prueba de su fe y creencias religiosas.

El M. I. Sr. Vicario general del Obispado, les dirigió una breve plática, en la cual estuvo muy oportuno, llegando al corazón con sus saludables consejos y atinadas aconsejaciones.

Aunque era mucho mayor el número de las jóvenes dispuestas, solo comulgaron ciento cincuenta y nueve, no pudiendo hacerlo las restantes por faltarles ropa para cubrir sus desnudas carnes.

Van dierentes comuniones de niños de expresados centros de enseñanza y todavía quedan dos.

La empresa es hermosa, necesitándose una constancia inagotable y una voluntad de hierro, pero es indudable que aquellos barrios hasta el presente abandonados, han de modificarse extraordinariamente en su educación y costumbres.

## Nocturno

Al poeta José Luis Fernandez.

¡Qué espectáculo más solemne!

Las sombras me privan de ver la iridación policroma de las hojas, el poema de la primavera, la armonía de las flores, la fecundidad de la tierra, la exuberancia de la fuerza creadora, que la tiene de escarlata y oro, con el amarillar del trigo y el bernillo de la amapola.

Convertido á otro mundo de lejanías el haz de átomos luminosos, la opacidad me impide á la contemplación de las ingenuas misteriosas de la creación, al éxtasis de mi mente soñadora, al arrobo de mis placeres tristes...

¡Qué espectáculo más grandioso!

Se destaca en la opacidad del firmamento, que semeja con sus luces temblorosas, los ziz-zags juguetones de estrellas fugaces, que huyen, huyen á regiones ignotas donde su brillar se aprecia, de ese firmamento que semeja la capa de aquél cartátilo que la prestó para cubrir una horrible hediondez; en esa negrura de estas noches, sin el plácido beso de la luna, se destaca una fuerza que levanta en mi alma una tempestad de creaciones; vagó como un génio que pulsa el salterio de mi pecho y me hace cantar canciones tristes; la imagen vagorosa del fantasma de las soledades, que dà al aire el chasquido rápido de sus crótalos, para alentarme cuando empieza la fatiga del torcedor humano.

¡Qué grandeza la de estas noches tristes!

Todos se entregan á la inercia de sus afanes, á todos bendice el sueño, porque hasta el sueño es una felicidad para muchos.

Colocado entre la inmensidad del cielo y la relativa grandeza del mundo que piso, yo soy uno de tantos seres despreciables que hacen palpitar el césped. Aquí, desde este balcón frío y solitario se espacia mi alma y en hondas meditaciones la baña el lívar de los pesares. Una trempa de azar, que me trae el aire presuroso, cuando se abanicen los ramos de naranjo, como prebeteros orientales, y se cimbran en arcadas ritmicas los brazos de la palma alta, hincha mi pulmón y me dá el aliento que me roba el cansancio. Inmóvil, medito, destruyo una por una las flores de mi pensamiento y las arrojo con violencia al aire; oigo su rodar, como de cosa muerta por el suelo y zumban en mi oido para perderse no sé donde. ¿A dónde van perdidas las flores del alma? ¡Feliz aquél que las envía al cielo en las alas diamantinas de la oración! Coloco la mano temblante sobre el pecho, y como un murmullo apercibo el golpeteo del corazón...

¡Qué pequeño es para la leve resistencia de la vida. Parecía que intimidaba con sus energías, y cede cobarde ante la leve punzada del desamparo! Rodeado de misterios el hombre, se morirá sin conocer los misterios de su corazón....

En el sopor de la febril actividad humana hay una nota amarga, que contrasta con irrisorio sarcasmo, con el que avizo vele: la del desprecio. Aguna vez la vida se abandona en los brazos de la imagen de la muerte, para que el hombre sepa el alcance fugaz de sus ambiciones....

Unos ríos prolongados, notas agudas de un dolor intenso, vienen hasta mí como una deleitosa armonía que me electriza, que me seduce con una mágica simpatía, con la atracción prodigiosa de lo maravilloso; se penetra, se infiltra en los poros de mi ser y me produce el ensalmo de mi voluntad. Es un ruisenor vacino, ave del dolor, que canta al lado de su nido, entre flores de fuego y can-

dencias del agua: canta, canta, llora y gime y sus pios son un himno eterno de amor; el canto religioso de la naturaleza, una canción sublime al Dios de todo lo creado.

El ave de la poesía, que se mueve en jaulas de oro, y canta llorando en el silencio de la penumbra, cuando yo la quiero! El ruisenor, mi triste amado compañero, canta desde el anochecer al alba, y cuando empieza el fragor de la vida, enmudece para cantar en el sueño de la muerte.

Ayes prolongados, que silabeaban en el concierto y la umbría y repercutían en el pedernal de mis fatigas, ellos son los que me alegran. La simpatía del pesar es la más feliz. En la relación armónica de los seres, el ruisenor es mi otro yo. Vine como él aterido y cobarde ante el salvaje gritó de la fiera humana, y dejó mi cantar para las soledades. Me gusta columpiar mi deseo en ramas de mirtos, recrearme en los idílicos de las flores, y me gusta vivir en los canavecales. Huyo de la indiscrección aviesa y me aparmo trémulo, como él, ante la luna, antorcha del gran altar de la naturaleza, ante la llama de la fe, luz del santuario, jardín en donde dicho canto, porque el aire de violetas embalsama el ambiente y refrigerá el pecho; me aparmo como él, en el templo del dolor, para llenar cantando rodeado de flores.

Entre las sombras tristes de la noche, desde mi balcón frío, miro al horizonte y á mis ojos empañá el luto de la tierra, y á mi oído llega el canto del aveclla enamorado. ¡Cantos poemas me trae! Yo me adormezco de cansancio; ni mi corazón puede resistir la plétora de sus sensaciones ni mi pensamiento la congerie de lo que crea... Canto con el ave, lloro con el ave, y mis pios van á morir como un gemido á las puertas del templo solitario. La canción de la inocencia es la canción del ruisenor. ¡Alma mia, di con el místico de la cruz: «En estas soledades el ruisenor y yo somos los que más amamos á Dios.»

Canta, ruisenor, qué tus pios van al cielo... ¡No ambiciono más que esto: que no se pierda el precio de mis penas... y yo seguiré cantando, seguiré deshojando las flores de mi pensamiento en el fragor de esta salvaje penumbra.

Rodrigo CERVANTES  
(Presbítero)

Gran establecimiento de sombreros  
PARA  
Señoras, Señoritas y Niños,  
"La Villa de París,"

Primera casa en esta capital, sin competencia en novedades, gusto, elegancia y economía en su clase.

Santo Cristo, núm. 2.—Boluda.  
Con el fin de evitar copias que hacen desmerecer la verdadera novedad del modelo de París, ruego á mis numerosas clientela, que no estrene ver en mis escaparates, solo caprichos para niños; pues la alta novedad y el sombrero fantasía, se exhibirá en el interior, en la misma forma que lo hacen las principales casas de París y Madrid.

En armonía con las últimas disposiciones, hoy se ha verificado la inauguración del primer periodo y constitución de la Diputación provincial.

Preside el acto el Gobernador, señor Ortiz y Casado, estando presentes los diputados Sres. Fernandez (D. T.), Rico, Esteban (D. F.), Gáldar, Lopez del A

Alambre Belga superior.  
Sulfato de cobre.  
Azufre italiano.  
Arados de vertedera giratoria.  
Abonos químicos.  
Duelas de Roble.  
Arcos catalanes.  
Hierros y aceros.  
Básculas y puentes-básculas.  
Cementos y cales.  
Albayades y Minas.  
Herramientas de todas clases.  
Tubería de hierro y plomo.  
Chapas de zinc.  
Traviesas de pino para vías.

## Información local

### Teatro-círculo Variedades

Esta noche se pone en escena en el Teatro círculo Variedades, por la compañía que dirige D. Emilio Giovannini, la graciosa opereta en tres actos, del maestro Suppé, *Doña Juanita*.

### De Marina

Desde 1º de Junio próximo es obligatorio para los buques de guerra, además de la luz de trinquete y las de colores de los costados, otra luz blanca en el palo de popa, más elevada que la del trinquete, al menos 457 metros, y se recomienda a los vapores mercantes el aumento de una luz en el palo mayor, colocada 460 metros más alta que la del palo trinquete, debiendo los buques de guerra hacer en su reglamento de pertrechos los aumentos de los faroles y material necesario.

### Demarcación

El personal facultativo de esta Jefatura de Minas, practicará operaciones de demarcación, desde el día 26 al 3 de Mayo, en las minas del término de Huercal Overa, denominadas San Enrique, La Negrita, Encuentra un cazador y La Esperanza.

### De quintas

La Comisión mixta de reclutamiento revisará mañana los expedientes de los individuos de los pueblos de Nacimiento, Olula de Castro, Santa Cruz, Velefique y Alcántar.

### Agentes subalternos

Se necesitan agentes subalternos para el cobro de las contribuciones en el período ejecutivo, en los pueblos de Alhabia, Alsodux, Santa Cruz y Alboloduy.

El que desee ocupar el cargo mencionado, puede dirigirse a D. Cristóbal Fábregas, Agente ejecutivo de la zona de Gergal, en su domicilio, pueblo de Tabernas.

### Se alquila

el piso principal de la casa de nueva construcción, Marin, 12.

Lotería del Rostico darán razón.

### Interesante

Por sus excelentes condiciones y baratura en los precios, recomienda a nuestros lectores el COGNAC Quirico Lopez, cuyo anuncio publicamos en la cuarta plana.

Cognacs, Henri Garnier y Comp.

### Subasta de listas

En la subasta verificada hoy para la adjudicación de la impresión de las listas electorales, se han presentado cinco pliegos, siendo adjudicada a D. Fernando Estrella, en la cantidad de 3.249 pesetas.

### Venta

Se vende una buena estantería de madera y un mostrador, como para establecimiento de tejidos. Darán razón «Gran Sastrería Madrileña», Príncipe, 42, principal.

### Primer Teniente

Ha sido destinado a este Comandancia el primer Teniente de la Guardia civil de la de Jaén, D. Cayetano Corbelini Frigerio.

### Título

El Rectorado ha remitido á este Instituto el Título de Bachiller de Diego Sanchez Alcolea.

### Conferencia

Anoche, según estaba anunciado, se reunió en el Seminario la Junta directiva de las Conferencias de San Vicente.

Presidió, como de costumbre, el Sr. Obispo, dirigiendo sentimientos. El vice secretario, leyó un pensado trabajo de uno de los

y a seguida la Memoria, dando cuenta de los siguientes asuntos.

Conferencias, haciendo también atentadas observaciones sobre la educación de la clase obrera, siendo calurosamente felicitado.

El Sr. Doctoral, con la eloquencia que le caracteriza, dirigió una edificante exhortación á todos los concurrentes, mereciendo sinceros elogios.

Al terminarse la sesión, el Ilustrísimo Sr. Obispo, con la alegría que

es consiguiente, hizo entrega de mil quinientas pesetas que la señora de Acosta le había enviado, según disposición del Sr. Barberá (q. e. g. e.)

para distribuirlo entre las tres Conferencias de Caballeros que existen en Almería, acordándose un voto de

gracias, por tan importante donativo.

### Circulares

Por la Dirección general de Sanidad se han dirigido dos circulares a los Gobernadores de las provincias marítimas.

Se dan reglas en una de ellas para que se cumplan debidamente los artículos 146 y 147 de la ley de Sanidad marítima, y en la otra se reclaman á los directores de estaciones sanitarias los datos necesarios para la rectificación de la plantilla de las estaciones sanitarias de primera y segunda clase.

### Meeting

Circula el rumor de que entre el elemento socialista de esta capital se ajita la idea de pedir autorización al Sr. Ortiz y Casado, Gobernador civil de la provincia, para celebrar un meeting de protesta contra la influencia del caciquismo político que pretende imponer al pueblo para que oferte su representación, como preside ésta de la corporación popular á determinada persona que no es de esta región.

### Pérdida

Desde la calle de Trajano á la de Gerona, pasando por la del Instituto y Alvarez de Castro, se ha extraviado un corte de vestido de seda. La persona que lo haya encontrado, puede entregarlo en la calle de Alvarez de Castro, número 15, donde se le gratificará.

### Libramientos

Se han recibido en la Delegación de Hacienda, los siguientes libramientos:

Uno de 146'67 pesetas, para D. José Aviño.

Otro de 592'80 id. para D. Antonio Saldívar Benete.

Otro de 306'89 id. para D. Juan Bautista Parra.

Otro de 140 id. para D. José García Vicente.

### Opositor

Mañana en el tren-correo saldrá con dirección á la Corte, para tomar parte en las primeras oposiciones que se celebran para el ingreso en el cuerpo consular, nuestro queridísimo y particular amigo D. Ramón Novoa

Manuel de Villier, Oficial 1º que fué de este Gobierno civil, donde por sus relevantes dotes se hizo de muchas y valiosas amistades que hoy lamentan la marcha de tan distinguido amigo.

Le deseamos un feliz viaje y un éxito brillante en sus aspiraciones.

### Hérido

En el Hospital ha ingresado esta mañana con una herida en la mano izquierda, producida por arma de fuego, un individuo de 53 años habitante en el Puerto.

La herida se la produjo, según él ha manifestado, con la bala de una pistola, en ocasión de hallarse examinando ésta.

El práctico de guardia, Sr. Moriana le hizo la primera cura.

### Presupuesto

El Gobernador civil ha remitido á la Delegación de Hacienda, para su informe, el presupuesto municipal ordinario formado por el Ayuntamiento de Cobdar.

### Redenciones

Se han redimido á metálico los soldados de los reemplazos del 96 y 98, por el cupo de Lubrin, Francisco y Miguel Alcoba Martínez.

## Crónica municipal

A la hora señalada y presidida por el Alcalde accidental, Sr. González Tamarit, ha celebrado sesión ordinaria el Ayuntamiento.

Concurrieron al acto los concejales señores Amat, Pérez López, Moreno, Terol, García del Pino, Laynez (D.F.) Muñoz, Iribarne, Burgos Tamarit y Jiménez Orozco.

El Sr. Trujillo dio lectura al acta que es aprobada.

En el despacho ordinario dió cuenta de los siguientes asuntos.

D. Aureliano Buendía se queja de las múltiples molestias y los graves peligros que ocasiona á los vecinos la instalación de la fábrica de luz eléctrica, propiedad de la compañía Lebon, con la calle de Esporceda, en la cual funcionan dos motores, y solicita se acuerde la suspensión de dicha fábrica.

El Sr. Amat solicita los antecedentes que obran en el Ayuntamiento referentes á la concesión para dicha industria y se acuerda que pase á la comisión.

El dueño del kiosco instalado en la Plaza de Bilbao solicita se revogue el acuerdo para su desaparición ó se le dé una indemnización.

Doña Rosa Martínez se queja de los daños que produce en una casa de su propiedad, la fontana de la calle de Hércules y solicita se traslade.

D. Joaquín Díaz Arqueró solicita permiso para edificar.

Informe de la comisión de Policía Rural y Montes entiende que ha habido error al resolver respecto á una servidumbre en el camino que conduce desde la Cañada de San Urbano a Vistor y propone se adjudique á un Sr. Abaraz, contra lo solicitado por el Sr. Vidal y Sales.

El Sr. Amat sostiene que la servidumbre existe hace muchos años y que si se busca se hallaría en el archivo un documento del año 1753 que acredita la existencia de dicha servidumbre.

Por último el Sr. Amat solicita se deje el asunto sobre la mesa, hasta que la comisión concorra al lugar que se discute.

El Sr. Iribarne, se opone en nombre de la comisión, pues entiende que esta se ha inspirado en la justicia.

Después de algunas manifestaciones del Sr. García del Pino, sostiene el Sr. Amat que la servidumbre existe desde hace muchísimos años, y por tanto el Ayuntamiento no puede suprimirla, porque así converga á intereses personales.

Es aprobado el dictamen con los votos en contra de los Sres. Amat y Moreno.

La profesora de la Escuela pública de párvulos, da cuenta del hundimiento de parte de la casa de Campanones y solicita se ordene con urgencia el traslado del material de enseñanza.

Cuenta de 912 pesetas por arreglo del Malecón hasta la Rambla de la Chancía, la cual fué dejada sobre la mesa para su estudio.

Se faculta al Alcalde para adquirir mangas de riego.

El Sr. Iribarne propone las cesantías de los empleados D. Miguel Burgos Fernández Beloy, auxiliar de Depositorio, D. Federico Oña, archivero y D. Francisco López Pérez, auxiliar de Contaduría, nombrándose para cubrir dichos cargos á don José Martínez Pérez, D. José Campaña y D. Pedro Fernández respectivamente.

El Sr. Alcalde apunta lo conveniente que sería la expropiación de los dos martillos que existen en las calles de Lachambre y Huérfanas.

El Sr. Muñoz recuerda que se vienen pagando atenciones de Marzo con dinero de Abril y siguiendo así se presentará el conflicto de no poder atender las obligaciones.

Por esta razón debe procurarse marchar con prudencia no satisfaciendo exageradas pretensiones de los propietarios.

En el mismo sentido se expresa el Sr. Amat.

El Sr. González Tamarit explica que solo le guía el afán de dar trabajo á los obreros y que el propietario de la casa conocida por la del Mojo exige hoy 14 000 pesetas, apesar de haber pedido anteriormente 9 000.

Se faculta al Sr. Alcalde para gestionar en vista de nuevo informe del Arquitecto.

También se dió un voto de confianza al Sr. González Tamarit para que contrate particularmente el alumbrado por petróleo, hasta que se instale el eléctrico.

No habiendo otros asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

## Sección telegráfica

### Política

Proyectos de Marina

Madrid 21-12-15

El ministro de Marina estudió con actividad un plan de reformas en su departamento.

El señor duque de Veragua piensa dedicar el arsenal del Ferrol para las nuevas construcciones que se acometan y los de Cartagena y Cádiz destinarnos para reparaciones de barcos.

Además se propone el mi-

nistro despedir la mayoría del personal que actualmente existe en las maestranzas.

### Contra la langosta

Madrid 21-11-25

Preocupado el ministro de Agricultura con las averías que va adquiriendo en España el desarrollo de la langosta, el señor Villa-

nueva piensa anunciar muy en breve un concurso á fin de que se expongan los medios más eficaces para extinguir la plaga.

### Reunión de técnicos

Madrid 21-12-15

Por iniciativas del señor Villanueva se celebrará en la Moncloa una reunión de técnicos, cuyos juicios servirán de base para la junta que después ha de verificarse anunciado que sea el concurso para extinguir la langosta.

### Decreto de disolución.—Meeting anticlerical

Madrid 21-12-15

En los círculos políticos asegúrase que mañana se firmará el decreto de disolución de Cortés, publicándose el dia 25.

La mayoría de la prensa incluso «El Correo» y el «Heraldo» condenan los excesos oratorios del meeting anticlerical.

### Conferencia del Sr. Paraíso con el Sr. Moret.—Paraíso candidato

Madrid 21-13

Ha celebrado una detenida conferencia con el ministro de la Gobernación el presidente de la «Unión Nacional», don Basilio Paraíso.

Este manifestó al señor Moret, que se halla completamente decidido á presentarse candidato á diputado á Cortés por uno de los distritos de Madrid.

### Los socialistas y la Unión Nacional

Madrid 21-13-10

En la última reunión celebrada por el partido socialista, se acordó presentar candidatos á diputados á Cortés por veinticinco distritos.

El partido de la «Unión Nacional», presentará 47.

### Extranjero

#### Ruptura de relaciones

Madrid 21-13-13

Despachos recibidos de Londres aseguran haber quedado rotas las relaciones diplomáticas entre el Vaticano y Portugal.

El rompimiento tiene su origen en el desagrado con que el Papa Leon XIII ha acogido el decreto del gobierno lusitano, suprimiendo las congregaciones religiosas en el reino.

### Movimiento antisemita

Madrid 22-12-30

Según comunican de Francia, en Argel se han reproducido las manifestaciones antisemitas que se realizaron días pasados, revistiéndolas graves caracteres.

### Reñido combate en China

# EL GLOBO

Establishimiento de combustibles

DE

GENARO RUIZ GIL,

Paseo del Príncipe 13 (Pasaje) Y

Mercado 3

Quesos de bola, plato, oveja y Mahon, calidad superior.—Chorizos y longaniza de puro lomo, de Salamanca, inmejorables.—Bacalao mojama, mis y diversidad de artículos.

## PINTURAS

### La Barcelonesa

DE

José Toro García

2, Santo Cristo 2.

ALMERIA

### La Giralda

#### FÁBRICA DE AGUARDIENTES DE

Juan Morales Aparicio

CALLE DE ISMAEL NÚM. 5.

Acha de instalarse con arreglo a todos los adelantos modernos.

Fábrica anisados de 20 grados en adelante, el famoso lecheánis titulado MARTÍN y otro con la marca GIGALDA, que seguramente han de ser de la aceptación del público.

Ambos son embotellados.

Aspira la nueva fábrica a demostrar los progresos de la industria almeriense, estando segura de lograrlo.

#### HOMBRES DÉBILES! MUJERES NERVIOSAS Y ESTÉRILES!

#### CURA DE LA DÉBILIDAD

ESTÉRILIDAD DEL DÍA. Se produce la debilidad por la poca vitalidad, contrariedad de la vida, constitución débil, desequilibrio de enfermedades graves, estados acalóricos y hiperacalóricos de todo tipo. Desarrolla la debilidad los males del estómago, estreñimientos biliosos, estados nerviosos que principian por temblor y temblor, temblores súbitos, ataques genitales, rechinamientos de la mandíbula, temblores cerebrales con trastornos y locura, la seguridad y convicción de la persona por agotamiento nervioso. Estos enfermos se cansan rápidamente, se sienten más los riñones. Los huesos, al estremecerse, se rompen, la mujer, a los ovarios y al corazón. ¡Pobres! Van al médico y no lo curan.

¡Buena! ¿Qué se presta? Compartir la debilidad, causa de todo. Atender a los efectos de agotar la paciencia, manipular el dolor y perder la vida, pues cuando se siente ya es tarde. Estos son sus síntomas:

En el HOMBRE.—Insatisfacción impotencia sexual, perdidas sucesivas en erección, 6 ó 7, cualquiera actividad, nerviosismo, males digestivos, dolor de cabeza, estremecimiento de vientre, náuseas, flatulencias en lo visto, retoño de oficio, aburrimiento, falta de memoria, etc. En el HOMBRE.—Quien siempre está estirado, histérico nervioso, persistente, ansioso, fino blanco, tristeza constante, falta de apetito, malas digestiones, jaqueas perennes, mareos, mareos de la vista, falta de estímulo, estremecimiento de vientre, gases de baba, etc.

En las MUJERES.—Incapacidad, estremecimiento, estremecimiento constante, dolores de cabeza, falta de fuerza, etc.

En el Hombre. Receta vuelva la vitalidad y las energías de la mejor edad, vigoriza los testículos, fortifica los huesos, aumenta la memoria y calma los nervios. El Póntico Mezcla se vende a 5 pesetas en las farmacias y droguerías del mundo, y también se envía por correo, remitiéndole en sobre a la farmacia de Madrid que fabrica Americanas, Alcalá, 23, piso 1º. Málaga. Se certifica gratis por correo a particulares todas las preguntas y consultas.

#### CURA CRUZA, SE APRENDE EN LA

#### SORDERA

ZUMERIBES, FLUJOS

OTROS ENFERMEDADES DE LOS OÍDOS

SE NO IMPRESA SOLO CURAS

CONTINUAZIONES FRECUENTES

Y SIN CARGA AL POCO

Venta local y Sinfonia Médica Americana, Alcalá, 23, 1º. El Póntico español. Consultas gratis y por correo.

Se envía por correo gratis a Europa.

SEPTIEMBRE DEL HOMBRE.

ESTÉRILIDAD DE LA MUJER.

ESTÉRILIDAD DE LAS MUJERES

ESTÉRILIDAD DE LAS MUJERES